

SÁBADO 12 DE DICIEMBRE DE 2015

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### REFORMA ELECTORAL

#### **INICIA IEEQ TRABAJOS PARA ELABORACIÓN DE INICIATIVA DE REFORMA ELECTORAL**

La Comisión Jurídica del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó iniciar los trabajos preparatorios, para la elaboración de una iniciativa de reforma a la legislación en materia electoral. El Presidente del colegiado, Luis Octavio Vado Grajales, dijo que es facultad de este organismo presentar iniciativas de ley, como lo hizo en su momento el Instituto Electoral de Querétaro al menos en dos ocasiones. El consejero señaló que es pertinente trabajar en una propuesta que sea técnicamente viable y consensuada, que derive del conocimiento que se tiene de la norma y su aplicación, con la finalidad de perfeccionar el sistema electoral. De igual manera, el Secretario de la Comisión, Jesús Uribe Cabrera, sugirió identificar las antinomias con las leyes generales, a efecto de armonizar el dispositivo federal con el local, lo que permitirá contar con un marco jurídico acorde a las necesidades. Asimismo, Uribe Cabrera solicitó tener los acercamientos institucionales pertinentes con los partidos políticos, legisladoras, legisladores y miembros de la academia. La Presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva, Yolanda Elías Calles Cantú, pidió incorporar las sentencias emitidas por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), particularmente en el tema de paridad de género, para dar mayor certeza a las fuerzas políticas, candidatas, candidatos, autoridades y ciudadanos. Del mismo modo, la Presidenta de la Comisión de Organización Electoral, Gema Nayeli Morales Martínez, destacó la importancia de invitar a todas las comisiones y áreas del instituto, para que participen y hagan las aportaciones que consideren necesarias. Por su parte, los representantes de los partidos Encuentro Social y Morena, José Antonio Zumaya de la Mora y Nicolás Rico Bañuelos respectivamente, coincidieron en la urgencia de realizar ajustes a la norma electoral. Estuvieron presentes en la sesión ordinaria, el titular de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral del IEEQ, Roberto Rodríguez Ontiveros, y el representante del PRD, José de Jesús Acosta Talamantes.

<http://adninformativo.mx/inicia-ieeq-trabajos-para-elaboracion-de-iniciativa-de-reforma-electoral/>

<http://elcantodelosgrillos.mx/inicia-ieeq-trabajos-para-elaboracion-de-iniciativa-de-reforma-electoral>

<http://www.andresestevez.mx/magazine/index.php/noticias/item/4099-ieeq-promovera-reformas-a-la-ley-electoral>

<http://sinpermiso.com.mx/inicia-ieeq-trabajos-para-elaboracion-de-iniciativa-de-reforma-electoral/>

<http://www.puntosdevista.tv/2015/12/inicia-ieeq-trabajos-para-elaboracion.html>

<http://periodicoelpueblito.com/inicia-ieeq-trabajos-para-elaboracion-de-iniciativa-de-reforma-electoral/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/Alista-IEEQ-reforma-a-la-Ley-Electoral/?platform=hootsuite>  
[inicia-ieeq-trabajos-para-elaboracion-de-iniciativa-de-reforma-electoral](http://www.inicia-ieeq-trabajos-para-elaboracion-de-iniciativa-de-reforma-electoral)

<http://www.redinfo7.com.mx/2/inicia-ieeq-trabajos-para-elaboracion-de-iniciativa-de-reforma-electoral/>

SÁBADO 12 DE DICIEMBRE DE 2015

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: NARCOLABORATORIO**

Por Ramón Rodríguez

Derivado de un conato de incendio al que acudieron bomberos y personal de PC, fue posible la localización de un narcolaboratorio, donde se procesaba la droga sintética conocida como "crystal", logrando la detención de una persona que fue remitida al MP Federal, en calidad de testigo. Derivado de lo anterior, informó el Rolando Eugenio Hidalgo Eddy, SSPMQ, se reforzaron las acciones de sobrevuelo con el helicóptero sobre dicho predio; por lo que se logró detectar un incendio en el lugar que generó la movilización de los cuerpos tanto de emergencias como de seguridad que culminó con el hallazgo de un presunto laboratorio. (Diario de Querétaro, principal)

### **EUQ: PROMETE DOMÍNGUEZ CRECIMIENTO EN ENTIDAD**

Por Lenin Robledo

A pesar de la difícil situación que se prevé para 2016, el gobernador Francisco Domínguez Servién resaltó que el presupuesto federal destinado a Querétaro, así como los ajustes al marco jurídico de varias leyes estatales, permitirán tener un panorama alentador, por lo que aseguró que la entidad no detendrá su crecimiento. (El Universal Querétaro, principal)

### **AM: NO HAY ECONOMÍA QUE AGUANTE JUBILACIONES DE MAGISTRADOS**

Por Mónica Gordillo

El presidente de la Coparmex en Querétaro, Darío Malpica Basurto, aseveró que no existe economía que "aguante a pagar" jubilaciones tan altas como la de los siete magistrados del TSJ del estado, quienes un día antes de que fuera aprobada la reforma de la Ley de los trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, iniciaron trámites de retiro con una pensión por encima de los 120 mil pesos. (AM, principal)

### **N: DESMANTELAN UN NARCOLABORATORIO**

Por Aracely Tovar y Tania Talavera

Un narcolaboratorio para la elaboración de drogas sintéticas fue desmantelado ayer por elementos de la SSPM, PGJE y la 17ª zona militar, que tras un incendio y mediante el uso del helicóptero quedó al descubierto en la comunidad de Pintillo, Santa Rosa Jáuregui. (N, principal)

## PODER EJECUTIVO

### **FRANCISCO DOMÍNGUEZ INAUGURA NUEVO CENTRO DE SALUD EN COLÓN**

FDS encabezó la inauguración del centro de salud Peña Colorada, en el municipio de Colón, en el que se invirtieron 4.8 mdp, en beneficio de cinco comunidades. En este marco, exaltó que después de ser un centro de salud que operó durante 36 años en un predio de tan solo 150 metros cuadrados, ahora lo hará en unas instalaciones de mayor tamaño pero sobre todo más dignas, impactando en 3 mil habitantes. (El Universal Querétaro p8)

### **INAUGURÓ DOMÍNGUEZ UN CENTRO DE SALUD EN COLÓN**

El estado de Querétaro cuenta, gracias a la aprobación de su presupuesto, con los recursos necesarios para crecer, declaró el gobernador FDS al inaugurar el Centro de Salud de Peña Colorada. (...) Alejandro Ochoa Valencia, edil de Colón, reconoció la labor de gestión del gobernador FDS. Alfredo Gobera Farro, SESEQ, destacó que con la clínica

**SÁBADO 12 DE DICIEMBRE DE 2015**

en Peña Colorada se buscó fortalecer la red de servicios del sistema salud y que construirlo significa elevar un servicio de la más alta calidad para los habitantes. (Diario de Querétaro p2)

## **PREVÉN LA APERTURA DE 12 CENTROS DE SALUD**

Alrededor de 15 centros de salud fueron remodelados y readecuados en los últimos meses; sin embargo, se prevé que antes de que concluya el primer trimestre del siguiente año, sean inaugurados 12 nuevos centros de salud en el estado de Querétaro, informó el secretario de Salud y Coordinación de los Servicios de Salud, Alfredo Gobera Farro. (...) Quiero reafirmar el compromiso con toda la sociedad queretana, por instrucciones del señor gobernador, de trabajar intensamente con calidad y calidez, para todos los queretanos. (AM p9)

## **RELACIONAN 'NARCOLABORATORIO' DE EL PINTILLO CON CJNG**

El narcolaboratorio detectado en la comunidad El Pintillo, de la delegación de Santa Rosa Jáuregui, está vinculado con el Cártel de Jalisco Nueva Generación. El gobernador FDS confirmó que la PGJ detuvo al segundo del Cebollón, y que con base en este aseguramiento se dio la detección del narcolaboratorio. Domínguez advirtió que la autoridad local continuará con la limpieza de la casa. (AM p3)

## **PANCHO CON COMUNICADORES**

Durante un encuentro de fin de año con comunicadores, FDS pidió no quitar el dedo del renglón en la rendición de cuentas. A la reunión asistieron trabajadores y directivos de todos los medios de comunicación. (...) Previo a su discurso, José Luis Rodríguez Aguirre, presidente de la CIRT del estado (...) reconoció las gestiones de FDS logrando una bolsa millonaria adicional para destinarla al crecimiento de diversos rubros del estado. (Diario de Querétaro p1, Noticias p2-E, AM p1, Noticias p1)

## **QUERÉTARO CONTINUARÁ CRECIENDO**

A pesar de la difícil situación que se prevé para 2016, el gobernador FDS resaltó que el presupuesto federal destinado a Querétaro, así como los ajustes al marco jurídico de varias leyes estatales, permitirán tener un panorama alentador, por lo que aseguró que la entidad no detendrá su crecimiento, esto en el marco de una convivencia con medios de comunicación estatales. (El universal Querétaro p8)

## **PARTICIPARÁ DOMÍNGUEZ EN LA CARAVANA DEL MIGRANTE**

El gobernador FDS confirmó su participación los días 17 y 18 de diciembre en la Caravana del Migrante, la cual partirá desde la ciudad de Laredo Texas y recorrerá distintos estados de la República, para terminar el acompañamiento a los migrantes queretanos en la entidad. (El Universal Querétaro p6, AM p3)

## **RESPETA PANCHO JUBILACIONES DE MAGISTRADOS**

El gobernador FDS se mostró respetuoso de las jubilaciones que solicitaron siete magistrados del TSJ, pues señaló que lo hicieron en tiempo y forma, antes de que entren en vigor los candados que aprobaron los diputados en la ley respecto al tema. (Diario de Querétaro)

## **ANTICONSTITUCIONALES, AL MENOS TRES ARTÍCULOS EN NUEVA LEY DE TRABAJADORES**

Ante la aprobación a la Ley de los Trabajadores del estado en el tema de pensiones, el especialista en Derecho del Trabajo y Seguridad Social, Filiberto López, comentó que al menos tres artículos de la nueva Ley son anticonstitucionales (...) Aunque reconoció el papel que jugó el gobernador FDS, de salir a dar la declaración de

**SÁBADO 12 DE DICIEMBRE DE 2015**

que propondría dicha modificación y pese a que existía el riesgo de la molestia de los trabajadores, el maestro reconoce que es un error. (El Universal Querétaro p3)

## **PREVÉN AMPLIACIÓN DE ESTACIONAMIENTO**

Se confirmó la ampliación en el estacionamiento del Auditorio Arteaga ubicado en la calle Juárez casi esquina con la Avenida Universidad, en la capital queretana. En este espacio se prevé que haya 670 cajones de estacionamiento, informó Romy Rojas, SDUOP. “La intención del gobernador es que los servidores públicos del gobierno del estado no ocupen de los cajones de la vía pública y que se estacionen dentro de este estacionamiento para poder liberar, y que haya un mayor flujo vial en la zona del Centro Histórico”: (El Universal Querétaro p2, AM p11)

## **LA UAQ INSISTE EN REUNIÓN CON PANCHO**

El rector de la UAQ. Gilberto Herrera Ruiz afirmó que los universitarios están dispuestos a recibir al gobernador FDS el día, a la hora y en el lugar que él decida. (Diario de Querétaro p4)

## **UNO DE CADA SIETE JÓVENES DE SECUNDARIA Y BACHILLERATOS TIENE SERIOS PROBLEMAS CON EL ALCOHOL: CECA**

Guillermo Tamborrel Suárez, CECA, reveló que en Querétaro uno de cada siete jóvenes en grados de secundaria y bachillerato tiene serios problemas con su consumo de bebidas alcohólicas. (...) apuntó que en Querétaro, tanto hombres como mujeres en grados de secundaria y bachillerato, superan el indicador de la media nacional en cuanto a consumo de bebidas alcohólicas, situación que preocupa. (Códice Informativo, Diario de Querétaro p9, El Universal Querétaro p8, Noticias p8, AM p8, Inqro)

## **CAE CÓMPLICE DE “EL CEBOLLÓN”**

La PGJ informó que el día de ayer, mediante un operativo realizado en la zona metropolitana, en coordinación con su similar del estado de Guanajuato, elementos de la PID detuvieron a un hombre, a quien se le vincula como integrante de una célula del denominado “Cartel Jalisco Nueva Generación”, relacionado además con el más recientemente detenido Martín Navarro Escutia alias “El Cebollón”, afín a la misma célula. (Diario de Querétaro p1-G)

## **PODER JUDICIAL**

### **MAGISTRADOS SERÁN PUESTOS A MODO: CELIA MAYA**

La magistrada del TSJ, Celia Maya consideró que la nueva administración pondrá a modo la vacante de los seis magistrados que se jubilarán, debido a que entró en vigor la reforma en materia de dicha prestación. Destacó que esta iniciativa para poner candados en la jubilación, se aprobó ayer en Sesión de Pleno de la Legislatura local y se publicó el mismo día. (Reqronejón)

### **MAGISTRADOS “PASADOS DE LISTOS”**

Reprueba la COPARMEX la jubilación exprés de 7 magistrados queretanos, a quienes señala de “pasarse de listos”, por lo que hace un llamado a los legisladores a trabajar en un estudio y diseño de pensiones del Centro Empresarial. (...) Su presidente Darío Malpica Basurto, dijo que las jubilaciones “jugosas”, de los magistrados resultan ofensivas para la población, pero además, asegura que no hay economía que aguante esos sueldos tan elevados. (Diario de Querétaro p3, El Universal Querétaro p3)

SÁBADO 12 DE DICIEMBRE DE 2015

## MUNICIPIOS

### **GOLPE GRACIAS AL HELICÓPTERO, AFIRMA AGUILAR**

Como un golpe a acciones vinculadas con el narcotráfico calificó el presidente municipal de Querétaro, MAV, el hallazgo del narcolaboratorio en el interior de la finca "El Capricho", ubicado en la comunidad del Pintillo, delegación SRJ, acción que aseguró no hubiera sido posible sin los sobrevuelos que realiza diariamente el helicóptero de la SSPM. (Diario de Querétaro y 1-G, El Universal Querétaro p4, AM p8, Express Metropolitano)

### **CUERPO ENCONTRADO AFUERA DE RANCHO DE GUZMÁN PERTENECE A DENTISTA DESAPARECIDO**

El cuerpo que se encontró la noche del martes a las afueras del rancho "Los 3 Juanes", perteneciente al excandidato a la presidencia municipal de Huimilpan, Juan Guzmán, pertenecía al odontólogo José Juan Juárez, quien fue reportado como desaparecido el miércoles por la mañana y cuya muerte se confirmó este viernes. (...) El pasado miércoles, el titular de la Secretaría de Gobierno en la entidad, Juan Martín Granados Torres, aseguró que aún no se lograba identificar al occiso. Mientras tanto, los familiares de la víctima difundían su búsqueda a través de las redes sociales. (...) El cuerpo fue hallado ese mismo día con un balazo en la nuca, relató el procurador de Justicia en el Estado, Alejandro Echeverría Cornejo. (Ciudad y Poder)

### **IDENTIFICAN CUERPO HALLADO EN HUIMILPAN; ERA EL DENTISTA DESAPARECIDO**

El odontólogo José Juan Juárez, quien estaba desaparecido, es el hombre que fue localizado sin vida frente al rancho Los Tres Juanes en Huimilpan. (...) En entrevista este jueves, cuando todavía no era clara la identidad del cuerpo, Alejandro Echeverría Cornejo, PGJ, precisó que el cadáver presentaba una herida de proyectil de arma de fuego en la nuca y que fue abandonado al interior de dos bolsas. ((Diario de Querétaro p1-G)

### **PINAL EL MUNICIPIO MÁS POBRE**

Con el 84% de sus habitantes en pobreza y el 34% en pobreza extrema, Pinal de Amoles se mantiene como el municipio más pobre del estado, afirmó Agustín Dorantes Lámbarri, SEDESOL. (Diario de Querétaro p7)

## INFORMACIÓN GENERAL

### **RECTOR DE LA UAQ PUEDE EVITAR HUELGA**

De acuerdo con la dirigente el STEUAQ, Laura Leyva, será el rector Gilberto Herrera, quien tendrá que hacer las gestiones necesarias para obtener recursos y solventar los incrementos que solicite en la revisión de 2016. (El Universal Querétaro p5, El Mosquito p4)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### **BAJO RESERVA**

Sin palabras. Aunque el municipio anunció el hallazgo del narcolaboratorio en una de las comunidades de la delegación SRJ, el SSPMQ, Rolando Hidalgo Eddy, se negó, incluso nos dicen ignoró, varias de las preguntas de los reporteros sobre si este suceso corroboraba la presencia del crimen organizado. En entrevista el funcionario se negó a responder cuestionamientos diferentes, y sólo se limitó a hablar de cómo se descubrió dicho narcolaboratorio. Que no se va. En la semana fuertemente se escuchaba que una de las empresas más importantes en Querétaro y de las que mayor cantidad de empleos genera, como lo es Mabe, desaparecía. Pues nos vienen a contar que la empresa no desmantelará su planta de producción de refrigeradores en Querétaro. Gerardo Vázquez

**SÁBADO 12 DE DICIEMBRE DE 2015**

Mellado Zolezzi, STPS, es quien lo afirmó, es más, señaló que hay serias molestias de los empresarios de esta reconocida marca, quienes afirmaron que dichos rumores les acarreó problemas con sus sindicatos. Siguen los emplazamientos. El STEUAQ, quien emplazó a la universidad para el 13 de enero, informó que hasta el momento la autoridad universitaria no se ha acercado para establecer un diálogo y evitar que estalle la huelga. Además de que la junta de conciliación y arbitraje no le ha notificado nada a la universidad. Sin duda que los problemas en la UAQ no paran. No termina el año y ya viene el primero del próximo. Con el apagón. Pues ya sucedió. Querétaro se suma al apagón analógico a partir de este día, y que consiste en ser parte de la Televisión Digital Terrestre y dejar de transmitir la señal de televisión abierta de manera analógica. Aquellas personas que no cuentan con un aparato digital o un decodificador de señal, no pueden ya, tener la recepción de las señales gratuitas. Y hablando de televisores, es importante señalar que Manuel Ruiz López, CANACO, aseguró que la venta de pantallas se incrementó de 10 años a la fecha, sin embargo, en la actualidad se ha acentuado más la compra de este producto debido al apagón analógico. (El Universal Querétaro p2)

## **¿QUÉ PASA ENTRE PANCHO Y LA UAQ? 7 PUNTOS PARA ENTENDERLO**

Por Redacción

Uno de los temas más comentados de esta semana fue, sin duda, el “pleito” que se trae el Gobernador del Estado, FDS con la Universidad Autónoma de Querétaro. Más en concreto, con el rector Gilberto Herrera. Como es de suponerse, todo esto tiene que ver con el asunto del dinero. Como sabrán, la UAQ es una Universidad pública y autónoma. Es decir, que el dinero que necesita para operar proviene del Gobierno Federal -mismo que tiene que ser aprobado por la Cámara de Diputados. Para que entiendas qué es lo que está pasando con la máxima casa de estudios, te dejamos aquí 7 claves para entender por lo que está pasando la Universidad Autónoma de Querétaro y por qué el “conflicto” con el Gobierno Estatal. 1.- Como parte de las medidas de austeridad que fueron aprobadas por el Congreso de la Unión, se encuentran recortes presupuestales a las universidades. En total, según señaló el rector el pasado 24 de noviembre -cuando ratificaron el recorte- a la UAQ le quitaron alrededor de 57 millones de pesos. Casi el 60% del dinero que se le había dado al Alma Máter el año pasado. 2.- Ante este recorte, tanto el gobernador como los diputados federales por Querétaro, dieron a conocer que lucharían en contra de esta medida, con la finalidad de que la UAQ se viera lo menos afectada posible. 3.- Los alumnos becados fueron los más afectados por este recorte. El 24 de noviembre, Gilberto Herrera dio a conocer que del 2014 a 2015, hubo una reducción de 700 becas. Tras este recorte, la cifra incrementaría. Esto movilizó a las Sociedades de alumnos de las diferentes facultades, quienes enviaron una carta al Presidente Peña Nieto y al secretario de Educación, Aurelio Nuño, solicitando que se diera marcha atrás a los recortes. 4.- Ante el inminente recorte, el rector le recordó a FDS que durante su campaña -específicamente el 27 de abril- el entonces candidato había prometido a los jóvenes estudiantes un “aumento sostenido del 10% al presupuesto de la Universidad Autónoma de Querétaro durante los seis años de gestión”. El pasado 4 de diciembre, el rector recordó que “hubo un compromiso del gobernador de un 10 por ciento al presupuesto de la universidad, esperemos que así sea”. La declaración, como es obvio, causó revuelo entre los políticos y periodistas. 5.- Tras ver la reacción del rector, el gobernador FDS lo acusó de ser irresponsable. En parte, lo dijo porque comenzaron a surgir rumores de que, en caso de no obtener respuesta por parte de las autoridades, los estudiantes se movilizarían en manifestaciones... “no puede decirle a los jóvenes que si no les llega el presupuesto federal se movilicen... ¿a dónde se van a movilizar?”. 6.- Sí hay aumento del 10%: Después de que se desató el debate entre ambos funcionarios, los diputados aclararon que en el presupuesto de Egresos del 2016 del Gobierno del Estado sí se contempla un aumento del 10% a la bolsa que será otorgada a la UAQ. Es decir, que la Universidad sufrió recortes por parte del Gobierno Federal, pero un aumento por parte del Gobierno Estatal. Sorprendentemente, esto lo dio a conocer la diputada local del PRI, María Alemán. 7.- Abrirán diálogo: El Consejo Universitario, en su sesión del jueves 10 de diciembre, pidió que acudiera el gobernador FDS

**SÁBADO 12 DE DICIEMBRE DE 2015**

para solucionar la controversia. Pancho aceptó en cuestión de horas, por lo que se espera que acuda en los próximos días para abrir el diálogo. (Ciudad y Poder)

## **EXPEDIENTE Q**

Por Adán Olvera

El apagón analógico llegó a Querétaro: las señales de alta definición ahora serán las que se vean y las que mandan en el espacio; algo que hizo la administración federal fue regalar televisiones digitales para que ciertos sectores de la población tuvieran acceso a la televisión digital y se deshicieran de sus viejos televisores de cinescopio. Algo que no se tomó mucho en cuenta es la basura electrónica que aumentará en el país por el riesgo de contaminación por los televisores analógicos, los cuales contienen tubos catódicos que a su vez contienen óxido de plomo y los plásticos que los cubren contienen retardantes de flama catalogados como compuestos orgánicos persistentes. (...) La basura electrónica como consecuencia la liberación de 67 mil toneladas de plomo en el aire, el cual es persistente y volátil con un alto riesgo a la salud; las consecuencias del plomo en el aire son mortales, la gente y en especial los niños están en riesgo de estar expuestos a daños neurológicos. (...) En Querétaro, las autoridades municipales ofrecen las instalaciones de las delegaciones como centros de acopio para estos televisores, habrá que ver a dónde van a parar. DE REBOTE. La unidad área (helicóptero) del municipio realizó recorridos previos en las inmediaciones de la bodega que se quemó en la madrugada del viernes, en la comunidad de Pintillo, desde entonces descubrieron que podría tratarse de un narcolaboratorio. Será muy importante la información que le puedan ofrecer a la PGR. (Diario de Querétaro)

## **EDITORIAL RESPETO**

El gobernador FDS se reunió con motivo de las fiestas de Navidad con integrantes de diversos medio de comunicación de la entidad y reconoció que desempeñan un papel de suma importancia para que la sociedad esté bien informada, con verdad y oportunidad. Refrendó el respeto a la labor periodística y conminó a que dicha labor se tenga siempre en cuenta la importancia de exigir transparencia y rendición de cuentas al gobierno estatal y al de los 18 municipios que conforman la entidad. (...) Ahí mismo el gobernador FDS dio a conocer el resultado de diversas gestiones que permiten prever que la inercia de desarrollo y crecimiento, pese a diversos factores extremos, continuarán y mejorará para beneficio de la entidad. (Noticias p11)

## **EDITORIAL NARCOLABORATORIO**

En un amplio trabajo de coordinación entre corporaciones de seguridad, se detectó un laboratorio de droga sintética en la comunidad de Pintillo, de SRJ. Ello implica un nuevo golpe a la delincuencia y hace entrever la certeza de afanes anunciados a favor de la seguridad para las familias queretanas. También se reconoció que el nuevo equipamiento adquirido, incluido el helicóptero, está aportando para dar los resultados en prometidos. (Noticias p11)

## **CARTÓN SUBASTA**

Beto dibuja una camioneta con los vidrios negros, con un letrero que dice "Suburban Blindada 2015". (Noticias p11)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

SÁBADO 12 DE DICIEMBRE DE 2015

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

# Inicia trabajos para elaborar una iniciativa

» Es pertinente trabajar una propuesta viable y consensuada con la finalidad de perfeccionar el sistema electoral del estado

Comunicado

IEEQ

La Comisión Jurídica del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó iniciar los trabajos preparatorios para la elaboración de una iniciativa de reforma a la legislación en materia electoral.

El presidente del colegiado, Luis Octavio Vado Grajales, dijo que es facultad de este organismo presentar iniciativas de ley, como lo hizo en su momento el Instituto Electoral de Querétaro al menos en dos ocasiones.

El consejero señaló que es pertinente trabajar en una propuesta que sea técnicamente viable y consensuada, que derive del conocimiento que se tiene de la norma y su aplicación, con la finalidad de perfeccionar el sistema electoral.

De igual manera, el secretario de la Comisión, Jesús Uribe Cabrera, sugirió identificar las antinomias con las leyes generales, a efecto de armonizar el dispositivo federal con el local, lo que permitirá contar con un marco jurídico acorde a las necesidades.

Así mismo, Uribe Cabrera solicitó tener los acercamientos



Vado Grajales dijo que es facultad de este organismo presentar iniciativas de ley, como lo hizo el Instituto Electoral de Querétaro. /foto: Especial

institucionales pertinentes con los partidos políticos, legisladoras, legisladores y miembros de la academia.

La presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva, Yolanda Elías Calles Cantú, pidió incorporar las sentencias emitidas por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), particularmente en el tema de paridad de género, para dar mayor certeza a las fuerzas políticas, candidatas, candidatos, autoridades y ciudadanos.

Del mismo modo, la presidenta de la Comisión de Organización Electoral, Gema Nayeli

Morales Martínez, destacó la importancia de invitar a todas las comisiones y áreas del instituto, para que participen y hagan las aportaciones que consideren necesarias.

Por su parte, los representantes de los partidos Encuentro Social y Morena, José Antonio Zumaya de la Mora y Nicolás Rico Bañuelos, respectivamente, coincidieron en la urgencia de realizar ajustes a la norma electoral.

Comenta esta nota en [amqueretaro.com](http://amqueretaro.com)